

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

La crisis sigue su curso, habiendo evacuado consulta los jefes y representantes de grupos políticos

Solamente la Esquerra aconseja la disolución de Cortes.—Gil Robles pide un Gobierno fuerte.—Dice Cambó que si hoy no se resuelve la crisis, su solución tardará varios días

(CONFERENCIA DE LA TARDE)

En el Congreso

Madrid.—Al abrirse la sesión ayer tarde, un secretario leyó el comunicado de la crisis.

Maura (D. Honorio) gritó:—Y del sargento Vázquez ¿qué?

Y Fuentes Pila:—¡Que resuciten al sargento Vázquez!

Esto dió lugar a un gran alboroto, suspendiendo Alba la sesión y advirtiendo que para la próxima se avisará a domicilio.

Tramitación de la crisis.—Las consultas

Madrid.—A última hora de la tarde de ayer comenzaron las consultas sobre la solución de la crisis, desfilando por Palacio por el siguiente orden:

Alba aconsejó un Gobierno parecido al actual que atienda los problemas inaplazables, considerando ahora absolutamente imposible la disolución del Parlamento.

Besteiro opinó que hay que evitar que se acentúe el carácter de derecha bien marcado en la situación actual.

Martínez Barrio propuso un Gobierno de concentración republicana en el que estén representados los partidos de oposición.

Samper cree que debe continuar este Gobierno u otro semejante presidido por Lerroix.

Gil Robles aconsejó un Gobierno fuerte que previa liquidación justa y rápida del movimiento revolucionario, acometa los problemas fundamentales: paro obrero, reconstrucción económica, preparación de la revisión constitucional, etc.

Martínez de Velasco y Melquiades Álvarez, aconsejaron un Gobierno parecido al actual que pueda gobernar con estas Cortes.

Azaña evacuó su consulta por carta, silenciándose el contenido.

Se firman los indultos

Madrid.—Anoche a las ocho y media salió de Palacio el Subsecretario de la Presidencia, manifestando que había llevado a la firma del Jefe del Estado los decretos de indulto, entre ellos los de González Peña y Teodoro Menéndez.

Lerroix en Palacio

Madrid.—Esta mañana a las 9'40 llegó a Palacio el señor Alcalá Zamora.

A las diez llegó el señor Lerroux. A la salida dijo éste:

—No tengo noticias que comunicar. He venido a la firma y el señor Alcalá Zamora me ha dado cuenta de las consultas que lleva evacuadas.

Al salir de Palacio el jefe del Gobierno dimisionario marchó al Ministerio de la Guerra. No recibió visita alguna.

A las 12 marchó a la Presidencia sin hacer manifestaciones.

Cambó cree difícil la solución

Madrid.—Esta mañana a las once llegó a Palacio el señor Cambó.

El jefe de la Lliga conferenció con Alcalá Zamora durante 15 minutos. A la salida entregó una nota que dice:

Entiendo que debe formarse un gobierno que tenga gran autoridad y que sea instrumento de pacificación.

Estimo que las características indicadas no son incompatibles.

Ante la situación internacional la acentuación de la crisis económica y las preocupaciones de orden monetario, creo de necesidad que se constituya un Gobierno que libere al país del estado deprimente actual.

Tengo la convicción que el orden y la paz sólo se mantienen a precario con un régimen de excepción.

Preguntado si podía ampliar la nota, el señor Cambó contestó:

Si; que si hoy no se resuelve la crisis, ésta será de difícil solución.

Siguen las consultas

Madrid.—Desde las 11'30 a las 11'45 llegaron a Palacio los señores Santaló, Fernando de los Ríos y Miguel Maura.

A las 11'50 salió de Palacio el señor Santaló. Dijo:—He insistido en la idea de anteayer de que hay incompatibilidad en los grupos que no fueron a las elecciones con el título de republicanos. He aconsejado al señor Alcalá Zamora la disolución de las actuales Cortes, cuya ineficacia es manifiesta. Después la forma-

ción de un Gobierno netamente republicano que lleve a la práctica los postulados del 14 de Abril.

A las 12'60 salió el señor De los Ríos entregando una nota que dice:

La actualidad de la situación política no es congruente con la motivación de la crisis.

Si se encargan de formar Gobierno los partidarios de la aplicación de la pena de muerte es imposible que puedan participar los partidos que no tengan por signo la crueldad y por norma el afán persecutorio.

He aconsejado un Gobierno de concentración republicana. Un Gobierno que depure las responsabilidades contraídas por las autoridades.

A las doce llegó el representante vasco, señor Horn.

Comentarios a la crisis

Madrid.—Después de las consultas se estima descartada la idea de una disolución de Cortes. Otra idea generalmente admitida es la de que el futuro Gobierno no puede tener inclinación más a la izquierda que el actual. Puede ocurrir, según comentaristas, que se acentúe en mayor o menor grado la tendencia derechista; pero no lo contrario. Personalidad de izquierda tan significada como el señor Besteiro, se ha contentado con pedir que el Gobierno no acentúe la orientación derechista.

Cabe pues, suponer que, con una u otra distribución, uno u otro jefe de Gobierno, variando más o menos los nombres de los ministros y la proporcionalidad de partes de cada grupo la solución ha de hallarse dentro de los grupos del actual bloque gubernamental.

Es creencia muy extendida que el primer encargado de formar Gobierno será el señor Lerroux o don José Martínez de Velasco.

También domina la idea de que la consecuencia mínima de la crisis tendrá que ser de que los grupos que han quedado en minoría, representando mucho mayor número de diputados que los de la orientación que triunfe, obtengan mayoría dentro del Gobierno.

De la Ceda se ha sabido simplemente que mantiene una actitud de firme

LA "CARTAGENERA" Y "ROYAL"

DE JUAN MAESTRE

PUERTA DE MURCIA

Ofrecen, con motivo de las próximas fiestas: San Vicente, Viernes de Dolores, Semana Santa, etc., exquisitos trabajos de confitería y repostería, ya muy acreditados y aceptados por su escogida clientela.

za y decisión y que, ante las diversas situaciones que pueden crearse en el transcurso de la crisis, se mantendrá en posición acorde con los términos en que ha de plantearse el problema político.

Lo que significa la crisis

Madrid.—Don Abilio Calderón hizo sobre la situación las siguientes manifestaciones:

—La posición de los señores Gil Robles, Melquiades Álvarez y Martínez de Velasco ha sido la que corresponde a sus compromisos con los sectores de opinión que representan en el Parlamento y que de no haber procedido en esa forma, se hubiesen visto defraudados. A mi juicio, la crisis no significa solo la apreciación de una sentencia, sino el deseo de una rectificación de conducta, por lo que los elementos de orden pueden verse afeitados en el futuro, contando con elementos suficientes en el Parlamento para hacer imperar ese sistema.

La lentitud o rapidez de la crisis depende de Gil Robles

Madrid.—Un diputado de la Lliga ha dicho que no ha debido concederse el indulto sin conseguir compensaciones y la mínima devolución de los 14 millones que se llevaron los revolucionarios, millones que pueden constituir un factor de perturbación evidente.

La rapidez o lentitud de la crisis depende de la posición del señor Gil Robles. ¿Se conforma con una situación parecida a la actual o quiere variar de modo intenso el rumbo de la política, de modo que no quepa duda sobre la eficacia de la obra del Gobierno? En el segundo caso cabe suponer largos días de enojosa tramitación.

Protestas contra el indulto

Oviedo.—Los estudiantes de la Facultad de Derecho se declararon en huelga para protestar contra el indulto de González Peña.

Frente a la Escuela Normal, que es donde se dan las clases, desde la destrucción de la Universidad, se reunieron gran cantidad de estudiantes. En aquellos momentos pasó por allí un batallón del Tercio que fué vitoreado y aplaudido con entusiasmo.

Los estudiantes dieron vivas a España y al Ejército y pidieron la cabe-

za de Peña. A las cinco y media de la tarde el catedrático señor Gandin, les invitó a entrar en clase, pero los estudiantes se abstuvieron.

Parece que se declarará la huelga general en todos los centros docentes.

El manifiesto socialista

Madrid.—Con relación al manifiesto socialista que ha circulado en Madrid, se puede afirmar que en realidad no se trata de un manifiesto.

Es una circular que la oficina del partido socialista envió a sus organizadores de provincias hace días, después de las reuniones celebradas hace tiempo para tratar de su reintegración al Parlamento, y en el cual no se trata para nada del momento político actual, sino únicamente, después de hablar en términos duros de las reivindicaciones proletarias, trata de las relaciones con los demás partidos de izquierdas y pide a los afiliados que no zahieran a las organizaciones proletarias y de izquierda, pues si ahora no hay concertada ninguna alianza, pudiera tenerse en cuenta la unión para el futuro con vistas a las elecciones.

Otras noticias

Barcelona.—En la barriada de San José de la Montaña incendiaron un tranvía de la línea 24.

Quedó sólo el esqueleto del coche.

La policía anda sobre la pista de la banda de saboteadores de tranvías y autobuses.

Ha sido detenido José Robles: como presunto complicado en el suceso.

Jaén.—Se encuentra en esta ciudad el obispo de Ciudad Real don Narciso Estenaga, indagando noticias del Beato Juan de Avila.

—Se ha acordado trasladar aquí el primer batallón de Infantería n.º 2 de guarnición en Granada con la plana mayor y la banda de música.

Gijón.—El Auditor ha recurrido al Supremo pidiendo que se condone la pena de muerte por la de perpetua para el médico de Mieres José Barreiro.

JUNTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER